



Concours d'éloquence

publié le 03/05/2025 - mis à jour le 05/05/2025

Cette année, les cinq classes de Quatrième ont participé au Concours d'éloquence départemental et se sont initiées à l'argumentation et l'art oratoire en cours de Français. Pendant plusieurs semaines, les élèves se sont familiarisés avec la structure d'un discours, la démarche argumentative et quelques procédés pour convaincre un auditoire à travers la lecture de discours célèbres et des exercices oraux, préalables à l'écriture et à la mise en voix de leur propre discours. Les élèves ont par exemple réfléchi à l'usage des réseaux sociaux, aux objectifs du sport, aux limites de la liberté d'expression ou encore aux inégalités filles-garçons.

La première phase a eu lieu au collège **jeudi 6 février**. Durant cette matinée, treize élèves de 4e A,B,C,D et E ont prononcé leur discours devant un jury composé de M. Baudouin, Mme Dutartre (AED), Mme Lucas (professeure-documentaliste), Sheyma Mesri (élève finaliste du collège l'an passé) et de Mme Victorès (parent d'élève). Vous pouvez retrouver les vidéos des discours des élèves ici :

<https://mon-ent16.lacharente.fr/workspace/workspace#/shared#start>

La désignation d'un vainqueur a été difficile tant les candidats étaient nombreux à s'être montrés brillants. C'est finalement Louise Barbarit, en 4eC, qui a été choisie pour participer à la finale du réseau ECLORE.

Jeudi 11 avril, c'est à la salle des fêtes de St Michel que les finalistes des différents collèges du réseau (Michelle Pallet, Jules Verne, l'EREA de Puymoyen) se sont retrouvés à l'occasion de la Fête de l'oral, évènement qui célèbre le travail de l'oralité de l'école maternelle au lycée. Louise a franchi avec brio cette seconde étape et représentera donc le collège au mois de juin lors de la finale départementale !

Nous félicitons tous les élèves qui se sont impliqués dans ce concours, au titre de candidats, présentateurs, techniciens, et souhaitons bonne chance à Louise ! Nous remercions également Mme Besson et Mme Lucas pour leur aide durant la préparation des élèves ainsi que les membres du jury au collège.

L'équipe de Lettres de 4e : Mmes Cagnin, Dupis, Garnier et Milbéo